Pastorale Québec Volume 134, numéro 4 • Juillet-Août 2022

La visite du Pape
Un aperçu de nos espoirs

L'Alliance biblique,

Sainte Marie de l'Incarnation, 350 ans plus tard

50 ans en milieu populaire

terreau pour la rencontre

ÉGLISE
CATHOLIQUE
de QUÉBEC

Photo de la couverture: Alan Schietzsch/CECC • Photo de la page 32: Pascal Huot

Premier plan

3 La visite du Pape Un apercu de nos espoirs

Vie diocésaine

- **6** Sainte Marie de l'Incarnation, 350 ans plus tard...
- 7 Tant de beaux coups à se rappeler!
- **8** Cinquante ans d'engagement chrétien en milieu populaire
- 11 En mémoire de...
 - L'abbé Benoît Boucher
 - L'abbé Alphonse Tardif
 - Le père Fernand Dufour, oblat de Marie Immaculée

Voies de passage

- **12** Petit lexique du leadership Qu'est-ce que le followership?
- 15 Nous marchons dans les pas de l'Histoire Job: Qu'est-ce qui nous arrive?

- **17** Un virus qui s'incruste: la conspiritualité
- **18** Cette Amérique où la religion s'efface soudainement

Carrefour

19 Ressources bibliques

L'Alliance biblique, terreau pour la rencontre

21 Célébrer avec son corps

La Bonne Nouvelle de Vatican II

23 Cinéma

Notre-Dame brûle: la guerre du feu contemporaine

- 24 Sites et monuments L'église de la Nativité-de-Notre-Dame, une architecture gigogne
- 25 Livres
- 28 En bref
- 32 Méditation

Le Christ sur ma route



Vivre un moment de l'Histoire

u moment de terminer cette édition, nous attendions toujours la confirmation officielle des dates exactes retenues pour le séjour à Québec du pape François, fin juillet. On nous a aussi indiqué qu'il faudrait lui prévoir des temps de repos pour amortir l'impact des déplacements, compte tenu de son âge et de son état. De plus, il est clair depuis le début qu'aucune activité de foule ne sera organisée.

Ceci dit, des sources généralement fiables nous indiquent que l'escale du Pape dans la ré-

gion de Québec devrait se concentrer autour du jeudi 28 juillet. Il pourrait nous quitter dès le lendemain pour se rendre chez les Inuit à Iqualuit, avant de rentrer à Rome. On sait qu'il a déjà reporté sa tournée au Liban, qui était prévue à la mi-juin. En revanche, il maintient, pour l'instant, son voyage début juillet en République démocratique du Congo et au Sud-Soudan, deux contrées très éprouvées par la guerre incessante depuis au moins 30 ans.

Nous ne pouvons donc qu'apprécier chaleureusement la venue du Saint-Père au Canada, tout en sachant qu'il vient principalement pour les Autochtones. Les ponts qu'il continuera à (re)bâtir avec eux



nous concernent directement. En fait, sa visite constitue une marque d'attention importante pour tout le pays.

C'est dans cet esprit que nous avons contacté différentes personnes, toutes sensibles au vécu des Autochtones, pour qu'elles nous fassent part de leurs espoirs, de leurs impressions et de leurs attentes en regard du passage du pape François; vous en trouvez le condensé dans les trois pages qui suivent. Dans le même PHOTO: CECC ordre, il vaut certainement la peine de lire aussi

l'excellente réflexion du confrère Alain Faucher, à partir de l'Alliance dans la Bible, en pages 19 et 20.

Bien entendu, le voyage est organisé en tenant compte des limitations physiques de l'Évêque de Rome: il se déplace en fauteuil roulant, son âge et la lourdeur de ses tâches l'ont rendu plus vulnérable à la fatigue. Cet horaire fera l'objet de précisions à quelques reprises avant le 24 juillet. Nous vous suggérons de vous tenir informé-e des détails en consultant régulièrement le site web qui y est consacré: www.visitepapale.ca.

René Tessier